

Monatswort Oktober 2025

Jesus Christus spricht: Das Reich Gottes ist mitten unter euch. Lukas 17,21

Der oben stehende Bibelvers weist uns auf eine tiefe Wahrheit hin: Gottes Reich ist nicht fern, sondern gegenwärtig, sichtbar und erfahrbar im Handeln von uns Menschen. Es entsteht dort, wo Nächstenliebe gelebt, Verantwortung übernommen und Hoffnung geteilt wird. Diese Zusage erinnert uns daran, dass wir als Christinnen und Christen aufgerufen sind, Spuren dieses Reiches im Alltag sichtbar zu machen – in kleinen Gesten ebenso wie in großen Projekten.

Genau hier knüpfen die Nachhaltigkeitsbemühungen der Lafim-Diakonie an. Als diakonischer Träger sind wir nicht nur für Menschen da, die Unterstützung brauchen, sondern auch für die Schöpfung selbst. Nachhaltigkeit bedeutet, sorgsam mit Ressourcen umzugehen, soziale Gerechtigkeit zu fördern und die Erde so zu behandeln, dass kommende Generationen gut auf ihr leben können. Damit zeigt sich das Reich Gottes mitten unter uns – im konkreten Handeln für Mensch und Umwelt.

Die Gewinne der drei Nachhaltigkeitspreise, unzählige Vorträge in ganz Deutschland und Zeitschriftenbeiträge in der Fachpresse, bestätigen uns in der Wirksamkeit und auch der Richtigkeit des eingeschlagenen Weges. Wir kämpfen noch an vielen Themen, gerade wenn es um die Refinanzierung geht. Aber auch hier wurden große Erfolge erzielt und knapp 2,5 Millionen an Fördermitteln eingeworben – für klimafreundliche Technik, Fortbildungen und Hitzeschutzmaßnahmen. Nicht übersehen darf man die vielen kleinen Schritte, die Mitarbeitende und Ehrenamtliche täglich gehen – vom bewussten Umgang mit Energie über Artenschutz auf den Einrichtungsgeländen bis hin zur Förderung von Demokratie und Vielfalt.

Einer dieser kleinen Schritte ist sicherlich auch ein persönliches Herzensprojekt von mir – der „Nachhaltige Adventskalender“ der Lafim-Diakonie. Er verbindet die Vorfreude auf Weihnachten mit Impulsen zum Nachdenken und Mitmachen. Jeden Tag öffnet sich ein Türchen, das Anregungen für nachhaltiges Handeln bietet – sei es durch praktische Tipps, spirituelle Impulse oder kreative Ideen. Machen Sie auch in diesem Jahr gerne mit. Damit wird deutlich: Das Reich Gottes ist mitten unter uns, wenn wir uns gemeinsam auf den Weg machen, achtsam zu leben und Hoffnung zu teilen.

So werden Bibelvers, Nachhaltigkeit und diakonisches Handeln eins: Gottes Reich wächst dort, wo wir Verantwortung übernehmen.

Christian Schehle
Leiter Stabsstelle Klimaschutz und Nachhaltigkeit